

# newsletter

Tanhana Dharma Mangrva | edisi 168, Juli 2023



## Lemhannas RI Raih Opini Wajar Tanpa Pengecualian Kedelapan Kalinya Secara Beruntun



Diskusikan Tentang Papua, Gubernur Lemhannas RI Kunjungi Komnas HAM



Gubernur Lemhannas RI Melantik Sejumlah Pejabat Sebagai Upaya Penyegaran Organisasi



PPSA 24 Laksanakan Studi Strategis Dalam Negeri (SSDN)



## Daftar Isi

- 2 Pemantapan Nilai-nilai Kebangsaan bagi Anggota PSMTI
- 3 Lemhannas RI Gelar Pelatihan untuk Pelatih di Sulawesi Utara
- 4 Penandatanganan Nota Kesepahaman antara Lemhannas RI dan Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara
- 5 Diskusikan Tentang Papua, Gubernur Lemhannas RI Kunjungi Komnas HAM
- 6 Gubernur Lemhannas RI Menghadiri Penyampaian Laporan Hasil Pemeriksaan atas Laporan Keuangan Pemerintah Pusat Tahun 2022 di Istana Negara
- 7 Lemhannas RI dan 20 Institusi Tandatangani Nota Kesepahaman dan Perjanjian Kerja Sama
- 8 Penyerahan Hewan Kurban dalam rangka Peringatan Hari Raya Iduladha 1444 H/2023 M
- 8 Gubernur Lemhannas RI Melantik Sejumlah Pejabat Sebagai Upaya Penyegaran Organisasi
- 9 Lemhannas RI Raih Opini Wajar Tanpa Pengecualian Kedelapan Kalinya Secara Beruntun
- 10 PPSA 24 Laksanakan Studi Strategis Dalam Negeri (SSDN)
- 11 Lemhannas RI Selenggarakan Upacara Bendera Bulanan
- 12 Lemhannas RI dan BPIP Bekerja sama dalam Penyelenggaraan Pemusatan Pendidikan dan Pelatihan Paskibraka Tingkat Pusat Tahun 2023

## Tim Redaksi

Penanggung Jawab **Suratno**  
Redaktur **Kusyuwono**  
Penyunting/Editor **Bambang Iman Aryanto**  
Pembuat Artikel **Naomi Augustina**  
Penerjemah **Magista Dian Fitrilia, Dwi Ariyani**  
Desain Grafis **Arini Maulidia**  
Fotografer **Angga Mitra Tama**  
Sekretariat **Maulida Arbaningsih**

## Alamat Redaksi

Biro Humas Settama Lemhannas RI,  
Jl. Medan Merdeka Selatan No. 10,  
Jakarta Pusat, 10110

Telp. (021) 3832470  
Email [redaksihumaspubbit@gmail.com](mailto:redaksihumaspubbit@gmail.com)  
Instagram: @lemhannas\_ri  
Facebook: @lembagaketahanannasionalri  
Twitter: @LemhannasRI  
Youtube: Lemhannas RI  
TikTok: @lemhannas\_ri



<https://www.lemhannas.go.id>



## Pemantapan Nilai-nilai Kebangsaan bagi Anggota PSMTI

Senin

05  
06/2023

**JAKARTA** - Lemhannas RI menyelenggarakan Pemantapan Nilai-nilai Kebangsaan Bagi Paguyuban Sosial Marga Tionghoa Indonesia (PSMTI) Tahun 2023 yang mengangkat tema "Implementasi Nilai-nilai Kebangsaan yang Bersumber dari Empat Konsensus Dasar Bangsa Guna Memelihara dan Meningkatkan Kualitas Kehidupan Bermasyarakat, Berbangsa, dan Bernegara" pada Senin s.d. Minggu (5-11/6). Pelaksanaan kegiatan yang diikuti 106 anggota PSMTI ini dibuka langsung oleh Sekretaris Utama Lemhannas RI Komjen Pol. Drs. Rudy Sufahriadi pada Senin (5/6), di Ruang Dwi Warna Purwa, Lemhannas RI.

PSMTI yang memiliki profil sebagai wadah komunikasi, interaksi, penyerap, dan penyalur aspirasi suku Tionghoa di Indonesia, meyakini bahwa pemahaman dan pengamalan Pancasila seutuhnya menjadi salah satu jalan menuju masyarakat majemuk bangsa Indonesia yang harmonis. "Kami meyakini PSMTI memiliki tujuan dan komitmen yang kuat untuk turut serta dalam upaya mencegah meluasnya nilai-nilai yang muncul sebagai dampak negatif perkembangan teknologi," kata Rudy Sufahriadi.

Komitmen tersebut dinilai perlu didukung oleh pemahaman nilai-nilai kebangsaan yang kuat mengingat anggota PSMTI

memiliki berbagai perbedaan latar belakang, pengalaman, dan persepsi serta perbedaan kualitas pemahaman terhadap nilai-nilai kebangsaan. "Kehadiran bapak/ibu di Lemhannas RI merupakan upaya dan bentuk tanggung jawab moral dalam mengatasi berbagai persoalan bangsa, salah satu diantaranya adalah optimalisasi jejaring yang dimiliki oleh PSMTI untuk menjadi mitra pemerintah dalam mewujudkan cita-cita dan tujuan pembangunan," kata Rudy Sufahriadi.

Pada kesempatan yang sama, Ketua Umum PSMTI Wilianto Tanta mengucapkan terima kasih dan menyampaikan apresiasi kepada Lemhannas RI atas terselenggaranya kegiatan tersebut. Menurutnya, saat ini PSMTI mengemban tugas untuk menyiapkan putra-putri terbaik guna turut aktif dalam pembangunan NKRI.

Selain itu, Wilianto Tanta berharap kegiatan Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan bagi PSMTI tersebut, dapat memperkokoh rasa nasionalisme anggotanya terhadap NKRI serta memperkuat persatuan dan kesatuan dalam kehidupan berbangsa dan bernegara sesuai empat konsensus dasar, yakni Pancasila, Undang-Undang Dasar 1945, NKRI, dan Bhinneka Tunggal Ika.

# Lemhannas RI Gelar Pelatihan untuk Pelatih di Sulawesi Utara

Selasa

06

06/2023

**MANADO** - Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto membuka kegiatan Pelatihan untuk Pelatih/ Training of Trainers (ToT) Pemantapan Nilai-nilai Kebangsaan bagi Dosen, Guru, dan Widyaiswara di Provinsi Sulawesi Utara Tahun 2023 pada Selasa (6/6), di Hotel Sutan Raja Manado, Sulawesi Utara.

Berlangsung selama sebelas hari, sebanyak 100 peserta yang terdiri

dari 35 dosen, 9 widyaiswara, 42 guru, 8 prajurit TNI, dan 6 anggota Polri mengikuti pelaksanaan ToT tersebut yang bertujuan untuk memperkuat wawasan kebangsaan sehingga terwujud satu pemahaman yang kuat bersumber dari empat konsensus dasar bangsa. Dalam pelaksanaan ToT tersebut, peserta dibekali materi tentang Empat Konsensus Dasar, yakni Pancasila, Undang-Undang Dasar Tahun 1945, NKRI, dan Bhinneka Tunggal

lka. Selain itu, terdapat materi tentang tantangan global, dinamika geopolitik, dan kondisi tanah air yang menyambut tahun politik.

“Pengalaman di pemilu-pemilu sebelumnya, kita tahu bahwa politik kebangsaan itu harus diperkuat. Tugas dari Lemhannas RI untuk memastikan tidak ada intervensi yang dilakukan negara lain, tidak ada anomali dan penyebaran hoaks,” kata Andi Widjajanto saat memberikan sambutan pada pembukaan kegiatan tersebut.

Melalui pelatihan ini diharapkan para dosen, guru, dan widyaiswara yang menjadi peserta dapat menjadi pelatih pemantapan nilai-nilai kebangsaan di wilayah Sulawesi Utara ke depannya. Tidak hanya semata-mata memberikan materi pembelajaran dengan baik, tetapi sekaligus menjadi fasilitator yang andal guna mentransformasikan nilai-nilai kebangsaan dalam pola pikir, pola sikap, dan pola tindak sehari-hari dalam rangka pembentukan kepribadian ke-Indonesia-an yang berwawasan kebangsaan pada setiap peserta didik.

Turut hadir dalam pembukaan pelatihan tersebut yaitu Kepala Dinas Komunikasi Informatika, Persandian, dan Statistik Provinsi Sulawesi Utara Evans Steven Liow, S.Sos., M.M., Kapolda Sulawesi Utara Irjen Pol Setyo Budiyanto, Kepala Badan Kesbangpol Provinsi Sulawesi Utara Ferry Sangian, dan jajaran Forum Koordinasi Pimpinan Daerah (Forkopimda) Sulawesi Utara.





# Penandatanganan Nota Kesepahaman antara Lemhannas RI dan Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara

Jumat  
**09**  
06/2023

**JAKARTA** - Lemhannas RI dan Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara menyepakati Nota Kesepahaman tentang Peningkatan dan Pengembangan Ketahanan Nasional di Provinsi Sulawesi Utara pada Jumat (9/6), di Ruang Nusantara, Gedung Trigatra Lantai 1, Lemhannas RI.

“Saya kira pendidikan Lemhannas dan pendidikan apapun di negara tercinta kita sangat penting, karena kalau SDM kita baik akan mempercepat perkembangan dan pertumbuhan ekonomi kita,” ujar Gubernur Provinsi Sulawesi Utara Olly Dondokambey. Menurutnya, manusia yang terdidik dengan baik dapat menjadi alat produksi yang baik bagi negara. Manusia yang terdidik dapat menjadi alat produksi dalam rangka mempercepat pertumbuhan ekonomi yang manfaatnya dapat dirasakan oleh masyarakat.

Oleh karena itu, Olly Dondokambey juga menyampaikan terima kasih karena sudah empat tahun berturut-turut perwakilan Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara dapat mengikuti pendidikan di Lemhannas RI. Para alumni pendidikan Lemhannas RI tersebut dinilai memunculkan ide dan pemikiran yang baik di lingkungan Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara serta memberikan pelatihan yang manfaatnya terasa langsung.

Sejalan dengan Olly Dondokambey, Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto berharap nota kesepahaman tersebut dapat mendukung transformasi



Sulawesi Utara. “Diharapkan nota kesepahaman hari ini bisa memulai kolaborasi yang lebih dalam dan lebih tajam untuk membuat transformasi Indonesia dan Sulawesi Utara 2045 bisa bersama-sama kita gagas,” katanya.

Guna mewujudkan hal tersebut, menurut Andi Widjajanto, perlu adanya kolaborasi antara Lemhannas RI dan Pemerintah

Provinsi Sulawesi Utara melalui bidang pendidikan, pemantapan nilai-nilai kebangsaan, dan pengkajian strategik. Maksud dilaksanakannya kerja sama yang akan berlangsung selama lima tahun ini adalah mengoptimalkan sumber daya yang dimiliki kedua instansi guna mengidentifikasi, meningkatkan, dan mengembangkan ketahanan nasional di Provinsi Sulawesi Utara.



# Diskusikan Tentang Papua, Gubernur Lemhannas RI Kunjungi Komnas HAM

Senin  
**12**  
06/2023



**JAKARTA** - Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto yang didampingi Deputi Pengkajian Strategik Lemhannas RI Prof. Dr. Ir. Reni Mayerni, M.P. melakukan diskusi terkait upaya menyelesaikan persoalan di Papua pada Senin (12/6), di Kantor Komisi Nasional Hak Asasi Manusia (Komnas HAM).

Dalam diskusi tersebut, Ketua Komnas HAM Dr. Atnike Nova Sigi, M.Sc menyampaikan bahwa isu tentang situasi HAM di Papua merupakan salah satu prioritas Komnas HAM. "Kami masih butuh banyak informasi dan perspektif bagaimana pemerintah berstrategi dalam merespon situasi di Papua," ungkap Atnike Nova Sigi.

Menanggapi hal tersebut, Andi Widjajanto menyampaikan bahwa perlu adanya kolaborasi lebih dalam antara Lemhannas RI dengan Komnas HAM untuk isu-isu HAM.

Lebih lanjut, Andi Widjajanto menyampaikan isu tentang Papua merupakan salah satu isu yang sedang dikaji Lemhannas RI karena merupakan permintaan Presiden dan Wakil Presiden RI.

"Fokus utama kami adalah bagaimana memastikan aksi kekerasan menurun atau hilang sama sekali," ujar Andi Widjajanto. Hal tersebut dikarenakan indeks kesejahteraan ekonomi dan sosial ekonomi secara makro di Papua membaik, tetapi kekerasan tetap meningkat. Menurutnya, Lemhannas RI telah melakukan beberapa kajian-kajian kuantitatif yang menunjukkan tidak ada korelasi antara indikator ekonomi dengan kekerasan.

Kendala lain yang menjadi perhatian adalah catatan pelanggaran HAM di masa lalu. Lemhannas RI membuat scoring untuk jangka pendek yang menggunakan metodologi

assessment. "Scoring kami punya modelingnya, untuk Papua skor di bulan Mei diatas nilai proyeksi, lebih buruk dari yang kami perkirakan," katanya. Skor tersebut didasari dengan penyumbang terbesarnya adalah stagnasi kasus-kasus pelanggaran HAM di Papua.

Turut hadir jajaran Komnas HAM dalam diskusi, yakni Wakil Ketua Eksternal Komnas HAM Dr. Abdul Haris Semendawai, S.H.,LL.M., Sekretaris Jenderal Komnas HAM Dr. Henry Silka Innah, S.Hut, M.T., Koordinator Subkomisi Pemajuan HAM Anis Hidayah, S.H., M.H., Koordinator Subkomisi Penegakan HAM Dr. Uli Parulian Sihombing, S.H., M.H., Komisioner Mediasi Dr. Prabianto Mukti Wibowo, M.Sc., dan Komisioner Pengaduan Hari Kurniawan, S. H.



## Gubernur Lemhannas RI Menghadiri Penyampaian Laporan Hasil Pemeriksaan atas Laporan Keuangan Pemerintah Pusat Tahun 2022 di Istana Negara

Senin  
**26**  
06/2023

**JAKARTA** - Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menghadiri Penyampaian Laporan Hasil Pemeriksaan atas Laporan Keuangan Pemerintah Pusat (LHP LKPP) Tahun 2022 pada Senin (26/6), di Istana Negara, Jakarta. Pada kesempatan tersebut, Ketua BPK RI Dr. Isma Yatun, CSFA., CFrA., menyampaikan bahwa LKPP merupakan pertanggungjawaban pemerintah atas pelaksanaan anggaran pendapatan dan belanja negara (APBN) yang meliputi tujuh komponen, yakni laporan hilirisasi anggaran, perubahan saldo anggaran lebih, neraca, operasional, perubahan ekuitas, arus kas, dan catatan atas laporan keuangan.

Hasil pemeriksaan BPK RI memberikan opini wajar tanpa pengecualian (WTP) atas LKPP

tahun 2022 dalam semua hal material sesuai standar akuntansi pemerintahan (SAP). Opini WTP atas LKPP tahun 2022 tersebut didasarkan pada opini WTP atas 81 laporan keuangan kementerian/ lembaga dan satu laporan keuangan bendahara umum negara tahun 2022 yang berpengaruh signifikan terhadap LKPP tahun 2022.

Presiden Joko Widodo dalam sambutannya, menyampaikan apresiasi kepada para pimpinan lembaga-lembaga pemerintah dan BPK RI yang telah bekerja sama dan mendukung pemerintah dalam mengamati pengelolaan keuangan negara. Selain itu, Presiden Joko Widodo dengan tegas mengingatkan bahwa opini WTP bukanlah sebuah prestasi, melainkan suatu kewajiban yang harus dijalankan oleh seluruh

jajaran pemerintahan dalam mengelola dan menggunakan APBN.

Dalam kesempatan tersebut, Presiden Joko Widodo juga mendorong seluruh pihak untuk berpartisipasi mengawal akuntabilitas dan kualitas belanja keuangan negara agar lebih tepat sasaran. Dirinya meyakini kesejahteraan masyarakat dan stabilitas perekonomian Indonesia akan semakin kokoh apabila pengawalan tersebut dapat terwujud. "Kalau ini bisa kita lakukan, kita bisa lebih efektif dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat, memperkuat stabilitas dan pertumbuhan ekonomi menuju Indonesia maju yang kita cita-citakan," ujarnya.



# Lemhannas RI dan 20 Institusi Tandatangani Nota Kesepahaman dan Perjanjian Kerja Sama

Selasa  
**27**  
06/2023

**JAKARTA** - Memperluas jejaring kerjanya, Lemhannas RI menandatangani nota kesepahaman dan perjanjian kerja sama dengan 20 institusi pada Selasa (27/6), di Ruang Dwi Warna Purwa, Lemhannas RI.

Lemhannas RI melakukan penandatanganan Nota Kesepahaman dengan Komisi Pemberantasan Korupsi, Universitas Padjadjaran, Universitas Pendidikan Indonesia, Universitas Sebelas Maret, Universitas Lambung Mangkurat, Institut Teknologi Sepuluh Nopember, PT Pos Indonesia (Persero), Perum Produksi Film Negara, PT Krakatau Steel (Persero) Tbk, dan Yayasan Purnomo Yusgiantoro.

Sedangkan penandatanganan perjanjian kerja sama juga dilakukan Lemhannas RI dengan sepuluh institusi, yaitu dengan Pengurus Pusat Forum Komunikasi Putra Putri Purnawirawan dan Putra

Putri TNI-Polri, Sekolah Tinggi Teologi Internasional Harvest, DPP Asosiasi Pengusaha Mikro Kecil dan Menengah Mandiri Indonesia, Persatuan Dosen Pariwisata Indonesia, Majelis Gereja Protestan di Indonesia Bagian Barat, Ikatan Pengusaha Bahan Bangunan Indonesia, Politeknik Negeri Media Kreatif, PT Milenial Utama Televisi, Smandel, dan Forum Pemuda Pemudi Bela Negara.

Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto saat memberikan sambutannya, menyampaikan bahwa pelaksanaan penandatanganan MoU dan PKS, Lemhannas RI sengaja dilakukan secara bersamaan. "Sehingga bisa menunjukkan kebutuhan kita untuk berjejaring, untuk berkolaborasi, untuk terus menerus engage, dan secara aktif menyelesaikan masalah-masalah kebangsaan, pembangunan, kesejahteraan, keamanan yang ada di sekeliling kita," jelasnya.

Ketika terjalin kerja sama dan berkolaborasi dengan Lemhannas RI, setiap institusi akan mendapat sentuhan geopolitik dan cara mempersiapkan para kadernya untuk menjadi pemimpin nasional. Dalam mempersiapkan kepemimpinan nasional, jelas Andi Widjajanto, Lemhannas RI memiliki beberapa substansi khas yang diberikan kepada para kader, antara lain, ketahanan nasional yang berkaitan dengan delapan gatra, wawasan kebangsaan, dan kewaspadaan nasional tentang krisis.

Hadir pada kegiatan tersebut, Wakil Gubernur Lemhannas RI Letjen TNI Mohamad Sabrar Fadhillah, Deputi Pengkajian Strategik Lemhannas RI Prof. Dr. Ir. Reni Mayerni, M.P., Deputi Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan Lemhannas RI Laksda TNI Edi Sucipto, S.E., M.M., M.Tr. Opsla., dan sejumlah pejabat struktural Lemhannas RI lainnya.



**JAKARTA** - Mengangkat tema "Iduladha Sebagai Wujud Keimanan dan Ketaqwaan Melalui Sikap, Toleransi, dan Kepedulian", Lemhannas RI memperingati Hari Raya Iduladha 1444 H/2023 M dengan melaksanakan penyerahan hewan kurban secara simbolis pada Selasa (27/6), di Lobby Gedung Trigatra, Lemhannas RI.

Kepala Bagian SDM Roudhotul Muchlisin, S.H., M.M. selaku Ketua Panitia Peringatan Iduladha 1444 H/2023 M, menyampaikan bahwa Lemhannas RI menerima hewan kurban sebanyak 20 ekor sapi dan 11 ekor kambing. Hewan kurban yang diserahkan tersebut akan disembelih dan disalurkan kepada dan didistribusikan kepada 1.603 orang yang terdiri dari personel Lemhannas RI dan masyarakat sekitarnya pada Jumat (30/6).

## Penyerahan Hewan Kurban dalam rangka Peringatan Hari Raya Iduladha 1444 H/2023 M

Selasa

27  
06/2023



Dalam kesempatan tersebut, Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menyampaikan rasa terima kasihnya atas penyerahan hewan kurban di Lemhannas RI. Dalam sambutannya, dirinya menyampaikan bahwa Hari Raya Iduladha merupakan simbolisasi ketika kita bisa berbagi dan

memperhatikan orang sekeliling kita.

"Sehingga kita tahu apa yang harus dilakukan untuk memastikan orang-orang disekitar kita memperhatikan kesejahteraannya bukan saja hanya momen Iduladha tapi juga dari hari ke hari," ungkap Andi Widjajanto.

## Gubernur Lemhannas RI Melantik Sejumlah Pejabat Sebagai Upaya Penyegaran Organisasi

Selasa

04  
07/2023



**JAKARTA** - Sejumlah pejabat mengikuti Upacara Pelantikan, Pengangkatan, Sumpah Janji Pejabat Struktural, dan Pengambilan Sumpah Jabatan Fungsional serta Pelepasan Pejabat Eselon I, II, dan III Lemhannas RI pada Selasa, (4/7) bertempat di Ruang Nusantara, Gedung Trigatra.

Pelaksanaan kegiatan tersebut berdasarkan pada Keputusan Gubernur Lemhannas RI Nomor 55,

79, 98, 103, 113, dan 114 Tahun 2023 tentang Pemberhentian Dari dan Pengangkatan Dalam Jabatan Struktural dan Fungsional di Lingkungan Lembaga Ketahanan Nasional Republik Indonesia. Sebanyak 24 personel pejabat struktural dan 2 personel jabatan fungsional serta 10 pejabat yang dilepas dalam kegiatan tersebut.

"Pagi ini kita melakukan penyegaran organisasi, sesuatu yang rutin, yang

harus dijalankan untuk memastikan gerak organisasi bisa maju ke depan dan kaderisasi di organisasi kita di Lemhannas RI tetap berlangsung," kata Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto saat memberikan sambutan.

Lebih lanjut, Andi Widjajanto mengucapkan selamat kepada para pejabat baru atas jabatan dan kenaikan pangkat yang baru diterima. Menurutnya, hal tersebut menandakan adanya kepercayaan dan tanggung jawab yang dipercayakan bangsa dan negara kepada pejabat yang dilantik untuk dapat melaksanakan tugas-tugas tersebut. Tidak lupa dirinya juga menyampaikan rasa terima kasih kepada para pejabat yang dilepas atas kontribusi dan sumbangsih yang telah diberikan selama mengabdikan di Lemhannas RI.





## Lemhannas RI Raih Opini Wajar Tanpa Pengecualian Kedelapan Kalinya Secara Beruntun

Rabu

05

07/2023

**JAKARTA** - Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menerima Pimpinan Pemeriksa Keuangan Negara 1 Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) Negara 1 Nyoman Adhi Suryadnyana, S.E., M.E., M.Ak., CSFA., CertDA., CGCAE pada acara penyerahan Laporan Hasil Pemeriksaan (LHP) BPK RI atas Laporan Keuangan Lemhannas RI T.A. 2022 pada Rabu (5/7), di Ruang Nusantara II, Gedung Trigatra Lantai 1, Lemhannas RI.

Pemeriksaan yang dilakukan BPK RI terdiri dari pemeriksaan keuangan, pemeriksaan kinerja dan pemeriksaan dengan tujuan tertentu (PDTT). Pemeriksaan laporan keuangan yang telah dilewati bertujuan utama untuk mendapatkan opini. Opini adalah pendapat profesional pemeriksa atas kewajaran informasi yg diperiksa dalam laporan keuangan.

“Sebenarnya untuk mendapat opini

ini hal yang mudah. Ada empat kriterianya dan opini ini hanya diberikan atas laporan keuangan. Pemeriksaan keuangan ini bersifat mandatory kepada kami dan dilakukan setiap semester satu,” ujar Nyoman Adhi. Berdasarkan kriteria-kriteria tersebut, laporan keuangan tergambar dalam empat jenis opini, yakni wajar tanpa pengecualian (unqualified opinion), wajar dengan pengecualian (qualified opinion), tidak wajar (adverse), dan tidak memberikan pendapat (disclaimer).

Hasil pemeriksaan BPK atas laporan keuangan Lemhannas RI tujuh tahun terakhir dari tahun 2015 sampai tahun 2021 memperoleh opini Wajar Tanpa Pengecualian (WTP). Dalam pemeriksaan laporan keuangan Lemhannas RI tanggal 31 Desember 2022, Lemhannas RI menyajikan laporan secara wajar dalam semua hal material dan realisasi anggaran, operasional serta perubahan ekuitas sesuai SAP. “Dengan demikian, opini

atas laporan keuangan Lemhannas tahun 2022 kembali memperoleh predikat wajar tanpa pengecualian (WTP),” ungkap Nyoman Adhi.

Mencapai opini WTP merupakan prestasi yang patut dibanggakan dan perlu mendapat apresiasi karena Lemhannas RI berhasil mempertahankan opini WTP tersebut sebanyak delapan kali berturut-turut sejak tahun 2015 dalam mempertanggungjawabkan keuangan negara.

Dalam kesempatan tersebut, Andi Widjajanto menyampaikan rasa terima kasihnya kepada tim BPK RI atas pemeriksaan yang objektif dan mandiri dan tentunya membantu Lemhannas RI untuk meningkatkan good governance. “Kami selalu menyambut baik diperiksa oleh BPK karena kami sadar dititik itulah good governance Lemhannas bisa ditingkatkan di tahun-tahun berikutnya,” pungkasnya.

# PPSA 24 Laksanakan Studi Strategis Dalam Negeri (SSDN)

Jumat  
**10**  
07/2023



**YOGYAKARTA** - Peserta Program Pendidikan Singkat Angkatan (PPSA) 24 melaksanakan Studi Strategis Dalam Negeri (SSDN) pada Senin—Jumat (10-14/7) di empat provinsi tujuan yakni Daerah Istimewa Yogyakarta, Papua Barat, Kalimantan Selatan, dan Bengkulu.

SSDN yang berlangsung selama lima hari tersebut, merupakan salah satu kegiatan utama dalam program pendidikan singkat yang meninjau langsung ke provinsi dan kabupaten/kota meliputi pusat pemerintahan, tokoh dan pemangku kepentingan lainnya, serta objek strategis/unggulan di daerah tujuan.

Kegiatan SSDN tersebut, dilaksanakan agar para peserta dapat memperoleh data dan informasi yang objektif, sehingga selanjutnya dapat meneliti serta menganalisis dengan tepat kondisi

wilayah di daerah tujuan. Selain itu, SSDN juga bertujuan untuk meningkatkan kapasitas dan kapabilitas para peserta sebagai kader pimpinan tingkat nasional.

Para peserta yang terbagi dalam empat kelompok dengan empat tujuan, diwajibkan untuk melakukan penelitian dan menganalisis secara langsung persoalan di daerah tujuan melalui kunjungan studi, audiensi, dan diskusi bersama para narasumber yang sesuai dengan topik permasalahan pilihan.

Dalam kegiatan SSDN tersebut, masing-masing kelompok tujuan didampingi oleh pimpinan Lemhannas RI, antara lain, Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto mendampingi kelompok Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta, Wakil Gubernur Lemhannas RI Letjen

TNI Mohamad Sabrar Fadhilah mendampingi kelompok Provinsi Kalimantan Selatan, Sekretaris Utama Lemhannas RI mendampingi kelompok Provinsi Papua Barat, dan Deputi Pendidikan Pimpinan Tingkat Strategis Lemhannas RI Marsda TNI Andi Heru Wahyudi mendampingi kelompok Provinsi Bengkulu.

Para Tenaga Ahli Pengajar, Tenaga Ahli Pengkaji, Tenaga Profesional, para pejabat struktural, dan staf Lemhannas RI juga turut mendampingi para peserta ke daerah tujuan.

Melalui kegiatan ini dan sebagai kader pimpinan tingkat nasional, para peserta diharapkan dapat memiliki kepekaan terhadap spesifikasi dan kearifan lokal suatu wilayah yang merupakan bagian integral dari Negara Kesatuan Republik Indonesia.



# Lemhannas RI Selenggarakan Upacara Bendera Bulanan

Senin  
**17**  
07/2023

**JAKARTA** - Lemhannas RI menyelenggarakan Upacara Bendera Bulan Juli 2023 pada Senin (17/7), di Lapangan Tengah Lemhannas RI. Bertindak selaku inspektur upacara yaitu Wakil Gubernur Lemhannas RI Letjen TNI Mohamad Sabrar Fadhilah.

Upacara yang juga diikuti peserta Program Pendidikan SIngkat Angkatan (PPSA) dan Program Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA), menjadi salah satu media komunikasi antara pimpinan dengan seluruh personel Lemhannas RI sebagai bagian upaya kita bersama dalam meningkatkan kinerja individu dan institusi kelembagaan.

Lebih lanjut, Mohamad Sabrar Fadhilah menjabarkan beberapa capaian kinerja kelembagaan selama tahun 2023. Dalam indikator kinerja organisasi, Lemhannas RI telah berhasil meraih opini Wajar Tanpa Pengecualian (WTP) atas Laporan Keuangan Kementerian/Lembaga Tahun 2022. Dengan diraihnya opini tersebut turut menambah deretan opini WTP yang telah diraih Lemhannas RI selama 8 tahun berturut-turut. "Penghargaan tersebut diberikan karena keberhasilan Lemhannas RI dalam melakukan tata kelola keuangan negara yang akuntabel dan transparan," ujarnya.

Disisi lain, Lemhannas RI juga masih perlu meningkatkan daya serap yang saat ini baru mencapai 49,14 persen dari target 50 persen dari total anggaran pagu. Oleh karena itu, Wakil Gubernur Lemhannas RI mengimbau seluruh unit kerja untuk mengevaluasi pelaksanaan program kerja dan anggaran agar ketepatan waktu dalam perencanaan dan penyelesaian pertanggungjawabannya dapat terlaksana dengan baik.

Selain itu, dalam aspek program kerja bidang pendidikan, saat ini Program Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA) 65 telah menyelesaikan pelaporan kegiatan Studi Strategis Luar Negeri (SSLN) dan dalam persiapan kegiatan Olah Sismennas, Uji Taskap, dan Seminar.



# Lemhannas RI dan BPIP Bekerja sama dalam Penyelenggaraan Pemusatan Pendidikan dan Pelatihan Paskibraka Tingkat Pusat Tahun 2023

Senin  
**17**  
07/2023

**JAKARTA** - Lemhannas RI dan Badan Pembinaan Ideologi Pancasila (BPIP) RI bekerja sama dalam penyelenggaraan “Pemusatan Pendidikan dan Pelatihan Pasukan Pengibar Bendera Pusaka (Paskibraka) Tingkat Pusat Tahun 2023” pada Senin (17/07), di Ruang Dwi Warna Purwa, Lemhannas RI.

Pada pembukaan kegiatan tersebut, Kepala BPIP RI Prof. Drs. Yudian Wahyudi M.A., Ph.D., dalam sambutannya, menyampaikan bahwa Peraturan Presiden Nomor 51 Tahun 2022 tentang program Pasukan Pengibar Bendera Pusaka yang menyatakan dengan jelas bahwa program Paskibraka merupakan program kaderisasi calon pemimpin bangsa yang berkarakter Pancasila. “Untuk menjamin kelangsungan kaderisasi calon pemimpin bangsa ini, diperlukan kerja sama

dan gotong royong dari segenap komponen bangsa,” katanya.

Adapun tujuan dari program Paskibraka tersebut, yakni mengarusutamakan pancasila bagi putra-putri terbaik bangsa, lalu menguatkan jiwa kepemimpinan, keterampilan, dan kedisiplinan untuk menjunjung nilai-nilai kebangsaan dan cinta tanah air, serta menanamkan dan menumbuhkan semangat patriotisme serta nasionalisme bagi para calon pemimpin bangsa yang berkarakter pancasila.

Sementara itu, Gubernur Lemhannas RI Andi Widjanto, menyampaikan terima kasihnya atas kepercayaan yang diberikan untuk kembali menyelenggarakan pelatihan kebangsaan untuk pasukan Paskibraka tahun 2023.

Lebih lanjut, Andi Widjanto menyampaikan bahwa Lemhannas RI dapat memberikan materi substansi kebangsaan. Dirinya berharap agar kerja sama yang berlangsung antara Lemhannas RI dengan BPIP dapat berlangsung lebih baik di tahun-tahun berikutnya, sehingga Lemhannas RI sesuai mandatnya dapat menjadi bagian yang berkontribusi terkait nilai-nilai kebangsaan.

Turut hadir dalam upacara tersebut, Wakil Gubernur Lemhannas RI Letjen TNI Mohamad Sabrar Fadhilah, Sekretaris Utama Lemhannas RI Komjen Pol Drs. Rudy Sufahriadi, Deputi Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan Lemhannas RI Laksda TNI Edi Sucipto, S.E., M.M., M.Tr. Opsla., Wakil Kepala BPIP Dr. Drs. Karjono, S.H., M.Hum dan Sekretaris Utama BPIP Dr.Adhianti, S.IP., M.Si.

